La crisis financiera da por la crisis po-litica constituyen el punto a resolver

WASHINGTON enero 4.—El Presidente Wilson conferenció hoy con el subsecretario Norman H. Davis, secretario interino de Estado, respecto a la situación creada en Cuba Más tarde el Ministro Plenipotenciario de la República de Cuba en Washington, doctor Carlos Manuel de Céspedes, visito al secretario de Estado, Mr. Davis.

Respecto al propósito que guió a la visita del Ministro de Cuba, doctor Cóspedes a la Secretaría de Estado, se ha mantenido reserva, pero se tiene entendido que estaba relacionada con la visita del Mayor General Enoch H. Crowder a Cuba, en misión especial del Presidente Wilson. La situación creada en Cuba de Concornación de la Cuba de Concornación de la Cuba de Concornación de la Cuba de Concornación de Cuba de Concornación de Cuba de Concornación de Cuba de da en Cuba a consecuencia de la crisis financiera y de las elecciones presidenciales que están en discusión, sábese que está considerada por los funcionarios del Gobierno americano, como muy grave, pero creen que el General Crowder logrará solucionar la situación sin recurrir a una intervención. Un funcionario del Gobierno manifestó que el General Crowder llewa poderes suficientes para decretar la intervención. El Ministro Céspedes, después de su visita al Secretario Davis, declinó hacer manifestaciones a la prensa.

El Secretario interino de Estado, Norman H. Davis, según se manifestó ayer en el departamento, dió la seguridad de que los Estados Unidos no proyectan decretar una intervención militar en Cuba, al Ministro cubano en Washington.

También se informé que el Ministro, doctor Carlos Manuel de Céspedes. no ha presentado protesta alguna de su Gobierno contra el envío del Mayor General Crowder a Cuba, para conferenciar con el Presidente Menocal acerca de la situación general en que se encuentra actualmente la Isla República. El Ministro cubano, sin embargo, después de su visita a la Secretaría de Estado manifesto cierta objeción a la actitud adoptada por el Go-bierno de los Estados Unidos, agregando que ni su actitud ni la de su Gobierno, tal como las expuso en una nota reciente, han sido alteradas en nada. En dicha nota el Ministro manifestada que no había base alguna para una supervisión de las elecciones.

El Secretario Davis discutió con el Presidente Wilson la situación de Cuba y la misión del General Crowder precisamente antes de que el Mi-nistro le visitase en el Departamento. El Secretario interino dijo al doctor Céspedes que poco tenía que agregar a lo dicho por el Presidente en su nota relativa a la labor que se espera del General Crowder en Cuba, expresando además, que tiene confianza en la capacidad de las autoridades cubanas y del General Crowder para encontrar una solución satisfactoria de las presentes

dificultades financieras y políticas.

El Ministro Cespedes expresó claramente que su principal propósito al visitar al Secretario Davis había sido el de obtener más informes cerca del envío de un americano a Cuba con una misión de la naturaleza de la que lleva el General Crowder, sabiéndose que en su discusión del punto con Mr. Davis el Ministro no ocultó ni pretendió ocultar que la actitud del Gobierno americano sería interpretada como un paso preliminar de la intervención. Entonces se dieron seguridades al Ministro que no se tenía la intención ni de intervenir ni de supervisar las elecciones, demostrándosele también que los Estados Unidos consideran que las situaciones económica, política y financiera de Cuba, han llegado a un punto tal, en que la nación americana ha podido ver la situación como justificativa de una amistosa oferta de ayuda. El período presidencial del Presidente Menocal termina el día 20 de

Mayo, siendo aparente anora la probabilidad de que, a menos que se adoptin medidas especiales, la selección oficial de su sucesor no estará determinada para esa época asegurándose que en ese caso se crearía una situación que resultaría en extremo embarazosa para ambos Gobiernos.

La congestión de los muelles del puerto de la Habana, la prorroga de la Moratoria y la demanda de dinero para financiar la zafra de azúcar, han dado por resultado, se explicó en esta capital hoy, que la situación de Cuba, se haya hecho de mucho interés para las empresas de negocios americanas.

Se sabe que el Secretario interino, Davis, indicó al Ministro Cespedes en la contrareció de hoy después de manionaria todos las difficultados.

su conferencia de hoy después de mencionarie todas las dificultadas que se han ido desarrollando, que detrás de todas está el embrollo político, el que el Gobierno de los Estados Unidos cree que el General Crowder puede desen-

## Lo que opinan los Dres. Ortiz y de la Torre respecto del viaje de Mr. Crowder

NEW YORK, Enero 4. 9.31 p. m. EL MUNDO, Habana.—A solicitud del "Universal Service" hemos hecho hoy las siguientes declaraciones: "La actitud adoptada por el Gobierno de los Estados Unidos enviando al Mayor General Crowder a Cuba, con una mislón especial para conferenciar con el general Menocal acerca de los mejores medios de remediar la situación es, sin duda, la mejor medida preventiva que podía naberse adoptado para evitar una intervención militar que nadie desea en este país, ni en Cuba. Muestra claramente las buenas intenciones y deseos de los Estados Unidos para mantener en toda su intersidad la independencia y soberanía de Cuba, dando a su pueblo en este difícii momento, como siempre lo ha hecho en el pasado, todo el apoyo moral y los amistosos consejos necesarios para salir de la presente crisis. El general Crowder será bien recibido por todos los cubanos sin distinción de partidos políticos a causa de su reconocida imparcialidad y alto espíritu de justicia y al hecho de que es guiado por móviles de amistad a Cuba, siendo, además, un fervoroso mantenedor de la independencia cubana. Su conocimiento de los cubanos y de los asuntos de Cuba, su actuación anterior en la Isla y la circunstancia de ser el autor del Código Electoral lo capacitan mejor que a ningán otro para la delicada misión que el Presidente Wilson le ha cunflado. Tenemos motivos para creer y sinceramente esperamos que logrará el más completo éxito en el desempeño de su delicada misión.

Fernando ORTIZ, Julio LA TORRE.

Elmindo Enero Mg 21

